

EL DIA

Defensor de las izquierdas democráticas.

TARIFA DE ANUNCIOS

En 1.^a y 2.^a plana, línea cuerpo 10 0'50 ptas.
En 3.^a idem idem 0'40 »
En 4.^a idem idem 0'20 »

Noticias, reclamos y comunicados, a precios convencionales.

PAGOS ANTICIPADOS

Redacción, Administración y Talleres, Rambla de Alfareros, 1.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Almería, un mes 1'50 ptas
Provincia, trimestre 5'00 »
Extranjero, idem 5'00 »

Número suelto, 5 céntimos.
Idem atrasado, 10 céntimos

Para revendedores, 25 ejemplares, 75 céntimos.

AÑO IV

ALMERIA 12 DE ENERO DE 1918

NUM. 898

¿El Gobernador es un cacique?

Este gobernador de la tierra nuestra, como todos sus compañeros del resto de España, pertenece a la hornada funambulesca del Gobierno renovador. Es un mal *bollo nuevo*. Según el señor Bahamonde, ministro de la corona y de la Gobernación, los subordinados suyos se iban a abstener de caciquear. Y si esto es cierto, al que aquí nos mandó va a ser preciso que se lo lleve. Esto si continúa por la ruta emprendida, abrupta y espinosa como sus intenciones.

Al grano. En la ciudad hay constituida una Junta de Defensa del Comercio. Esta tiene un programa. El programa es magnífico, tanto como muy necesario para Almería. Hace muy pocos días lo comentamos, y anunciamos también que mientras lo siguiesen, con toda exactitud, con limpieza absoluta, seríamos paladines de sus propósitos. Y esta es la buena hora que vamos a probar lo que dijimos.

La Junta de Defensa, convencidísima de que el movimiento se demuestra andando, está ejerciendo actos, dignos, honrados, plausibles a toda costa. Quiere, sin vanos requilorios, la prosperidad, por la honradez, de nuestros centros oficiales.

Los elementos mercantiles saben, como nosotros hemos sabido siempre sin haberlo olvidado, que en dichos centros hay cosas que tajar, que aniquilar, que destrozar en bien y beneficio de nuestra vida pública, en bien de todo el pueblo, en bien de nuestra dignidad, en bien de nuestro inconfundible amor por todo lo que es justo, laudable y útil. Y aspiran a tajarlas, a aniquilarlas. Da gusto vivir así.

Lo que hay que aniquilar, antes que nada, por ser la base y fuente de todo lo peor, son a los truhanes, a los falsos profetas, a los odiosos marrulleros, a los que viven de la política, a los que hacen de la nobleza administrativa un cesto de misterios indecorosos y ruines. Y a esto tiende, como primera providencia, la actuación decidida de los señores comerciantes. Y a esto también tendemos nosotros. Coincidimos. Nos gusta —somos absurdos— la dignidad a prueba.

Veámosnos las caras con el gobernador. Sin artificios, sin candidades. ¿Qué prefiere el señor para la Junta de Obras del Puerto? ¿Que siga siendo aquello un variadero de prebendas, un comedero de truhanes, o una casa tranquila con dignidad y recta administración? Es fácil elegir. Si a hacer justicia ha venido deseará lo segundo; si a obedecer y a complimentar las órdenes y caprichos de un Silvela execrable, entonces... no es preciso que hable. Lo conocemos todo. S. S. querrá hacer mangas y capirotes de los destinos almerienses. Y esto, comprenda S. S. que es duro de pelar. Si nos quisiera oír, le aconsejaríamos que antes de obedecer presiones enojosas, abandone su cargo y se marche a su casa. Allí deben quererlo como a un padre amantísimo y como al más perfecto caballero. También

creemos nosotros en esas cualidades del señor. De aquí que le digamos las cosas que nos oye, con entera franqueza y en tono familiar.

S. S., Giménez Royo, se opone a los propósitos de los cansados de consentir bochornos, desaprensiones y mentiras, y esto, si usted es juicioso, debe estimarlo de absoluto peligro. La Junta de Defensa del Comercio quiere renovación sin engaños; quiere vergüenza, sin caretas, y usted será el primero en darle la razón y, si se atreve, en felicitarla. Porque Almería se encuentra hasta los pelos de gente sin pudor, de gente sin conciencia. Y al menor movimiento de rasta cueros malavenidos se considera atropellada, y—es natural—también con un derecho a defenderse.

No caciquee S. S. Los cantos de sirenas, si los tiene, pudieran resultarle de lechuzas. Si usted es supersticioso, no va a poder vivir. Tacto, mesura, rectitud, y nos entenderemos. Mande a paseo al señor Silvela, al mismo García Prieto, y a sus acólitos de aquí, que sopan el incienso de una manera magistral, pero quemando a Cristo. La Junta de Defensa del Comercio almeriense se mantendrá en su puesto, firme, recta, gallarda, y tendrá nuestra ayuda, nuestra cooperación y nuestro estímulo. También S. S. si ama el amor que sentimos por nuestra santa tierra.

Nuevo rumbo

Se habla estos días entre determinados elementos que no figuran en la política activa, de una aspiración muy noble y muy levantada que diera al traste con la combinación concertada en Madrid por el presidente del Consejo de ministros y su íntimo amigo don Luis Silvela.

Como si no hubiera pasado nada en España desde el mes de Mayo, los señores Giménez Ramírez, Silvela y el señor García Prieto, tienen acordado repetirnos la can-

didatura de las últimas Cortes. El Gobierno de renovación ha tomado a Almería por lo que no debería ser. Asegura el Gobierno que no habrá candidatos encasillados, y el encasillamiento para Almería está hecho desde muchos días antes de disolverse las Cortes.

Esa candidatura patrocinada por caciques, y compuesta de dos de ellos y de un cunero como el señor Salvador, no puede ser la candidatura de renovación que Almería necesita.

Aguardar como siempre a que el Gobierno diga a los caciques los nombres de los señores que han de llevarse las actas, es indigno de nuestro pueblo.

Aprovechemos el momento que se nos ofrece en tanto tiempo de restauración, para que la voluntad popular se manifieste, en el sentido que sea. Es verdad que las palabras del Gobierno no obedecen a sus intenciones, pero no olvidemos que también es la primera vez que no habrá encasillado descartado.

En el sentido de esta honrada independencia, no regatearemos nuestros aplausos a cualquier tendencia que se decidiera a luchar, y no la apoyamos resueltamente con nuestras fuerzas más o menos grandes, porque las izquierdas van resueltamente contra el régimen, y cualquier fracción incluyendo la regionalista a la que pretenden dar vida algunos elementos sanos del país, no va contra el régimen, ni con pureza de ideales como nos lo han demostrado los regionalistas catalanes en la crisis de Diciembre.

Los partidos de las izquierdas pretenden luchar, quieren luchar unidos en apretado haz contra todos los políticos de oficio explotadores de la incultura y de la miseria de esta desgraciada provincia.

¡Amnistia!

¡Amnistia!

CAFE SUIZO

Triplas a 5 y 6 reales litro. Doble a 4 reales litro. Son muy buenos.

La cólera de Lozano.

La buena tinta es caprichosa y un tanto amable. Por esta buena tinta conocimos que Domingo Lozano está estos días que se lo llevan los demonios. Está encolerizado, eche una furia, un basilisco. ¡Uf...!

Nos gustaría ser más comedidos; pero sería una humillación para nosotros que nuestras santas madres nos llamasen cobardes.

Son éstas, y no los hombres, puesto que éstos son los únicos culpables de que existan, medrando a su talante, no un Lozano, sino muchos, las que nos estimulan a combatir la última fiera del presidente,—sin adjetivos—de la Diputación. Nuestras benditas madres, en el asunto que nos ocupan son las que han recibido el enorme trallazo de la monstruosidad que combatimos. Y noble es que nosotros la oigamos con el alma y con el corazón la defendemos.

¿Qué haría el señor Lozano si se nos ocurriera abrir un plebiscito donde expusieran francamente su sagrado sentir nuestras mujeres? Porque no acudirían las que ya tienen hijos, sino también las que sueñan con ellos en sus gratos silencios, y aun más las que los han perdido, que no son pocas. ¿Que haría el señor Lozano, si le cayese encima la profunda expresión de tanta ira santa?

¿Continuaría en esta tierra?

Vea el señor Lozano, como aun somos buenos; es decir, demasiado piadosos. No abrimos plebiscito... Nos contentamos solamente con combatirle la fiera, sin ayuda de nadie y pedirle que enmiende el sacrilegio cometido. ¿Es mucho? ¿Somos exagerado? No pedimos la luna; lo que pedimos es muy humano, y esto es fácil de conseguir si se es persona antes que bruto racional.

¿Que no hay dinero con que matar el hambre, la desnudez y el analfabetismo de unas pocas criaturas, víctimas de los hombres, víctimas, más ampliamente dicho, de la depravación, sino de la miseria?

Esto si que es vivir al lado de la luna. ¿Y los tramposos provincianos? Es decir; ¿por qué han de ser tramposos? No lo es quien no paga porque se nieguen a cobrarle. Los pueblos son otros tantos feudos, son otras tantas propiedades de los señores diputados que rigen y administran esta rica provincia. Y he aquí la madre del borrego: que son mas egoistas que aquel que se vendió por los treinta dineros. Aquel, por estipendio tan ruin, vendió al maestro; los diputados provinciales, por cosas de mas monta, dejan que el frío y el hambre y el salvajismo del desamparo, tengan fáciles presas en unos desdichados. ¡Oh, los políticos de profesión!

Pero volvamos ahora a la chistosa cólera de don Lozano. Es el autor primero de la herejía. Es, lo hemos probado,—el principal causante de la monstruosidad. Porque pudo evitarla, si tanto le dolía lo que ha hecho. ¡Si hubiera visto la mirada inquietante, harto expresiva, maternal, dolorosa, que uno de nuestros redactores sorprendió hace unos días en los ojos de la madre Superiora del Hospital, en ocasión en que fué a visitarla para el asunto que nos ocupa! No habló; se excusó: ¡hasta ella tiene miedo...! Los lobos son terribles. Pero, una mirada vale un mundo; y eso puede decirse de la mirada, imensa y elocuente, de aquella buena madre. Junto a ella, el señor Lozano hubiera quedado hecho un leño quemado. ¡Y hubiera sido poco!

Que no hable, pues, el señor Lozano, de que lo llevan los demonios cuando le dice alguien, «¡vábarol!» Esto, que sepamos, no es injuria; es, sencillamente, hacer justicia. Nosotros somos así. Sin injuriar a nadie, decimos las cosas por su nombre. Si tan mal le ha sentado al presidente de la Diputación nuestra noble actitud, que reconozca su herejía, que reintegre a los niños a sus puestos, que haga, sencillamente, obra de humanidad, que algre un poco el corazón acogujado de las mujeres almerienses; y todo esto, por vías legales, encarcelando, si es preciso, a los morosos, a los desaprensivos, incluso a él mismo si lo fuere, y tenga la absoluta seguridad de que hemos de aplaudirle, aunque se encuentre en una celda de la cárcel. Nos gusta la justicia mas que la dicha misma. Pruebe el señor Lozano lo que decimos de la manera que mas guste.

En cuarta plana, informaciones interesantes.

Extravagancias

En la vida comentamos con mucho ardor las imperfecciones de los demás sin darnos cuenta que todos tenemos algún defecto.

Y es por que como pasamos el tiempo juzgando a los demás no nos queda tiempo para juzgarnos a nosotros mismos.

+

SUBIÓ AL CIELO
LA NIÑA

FELICIDAD MARIN ALONSO

A las quince horas del día 11 de Enero de 1918, a la edad de 7 años

Sus desconsolados padres don Antonio Marín Durán y doña Ana Alonso García; sus hermanas doña Josefa y doña Ana; tios, primos y demás familia,

Participan a sus amigos tan irreparable pérdida, y le suplican se sirvan asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, a las cinco de la tarde, desde la casa mortuoria, (Funeraria La Soledad), calle de Granada, 28, al Cementerio de San José, por lo que quedarán sumamente agradecidos.

El duelo se despide en la Puerta de Belén. No se reparten esquelas.

A los republicanos de Almería

Se convoca por la presente a todos los republicanos, tanto los que están afechos a la política de este Comité, como a los independientes, a una asamblea general que habrá de celebrarse el domingo próximo, 13 del corriente, a las nueve de la noche, en el local de la sociedad de barberos «El Progreso», Plaza de Careaga.

En dicho acto se tratará de la fusión de todos los organismos republicanos y de la constitución del partido.

Por el Comité republicano: El presidente, Francisco Sánchez Moncada. El secretario, Rodolfo Viñas Arees.

Si no fuésemos tan egoístas sería la humanidad casi una balsa de aceite ya que el egoísmo es el padre de la mayoría de los males.

El socialismo al hacer desaparecer los privilegios y la desigualdad de clases hace desaparecer con ello el egoísmo que es el engendrado por esta desigualdad.

Seamos socialistas si queremos el bien de los pueblos.

Buenos y malos todos son dignos. Apartemos a los malos de los buenos y llevémoslos a los sanatorios donde se curan las imperfecciones de los hombres.

Vereis cuando sa'ga como se confundirá con los que siempre fueron buenos.

Que el ser malo es una enfermedad que se adquiere como otra cualquiera.

Demófilo.

DE SANIDAD

JUNTA

Bajo la presidencia del vicepresidente señor Perez Cano y con asistencia de los señores López Rodríguez, Lozano, Lozano Aragón, Romero Rivas, Perez López, Gómez Rosende, La Gasca Rull y el señor Inspector Provincial de Sanidad, se reunió ayer ésta.

Después de aprobada el acta de la sesión anterior se despacharon los siguientes asuntos de trámite: Informaron favorablemente un expediente del farmacéutico titular de Alboloduy.

Se hicieron varias propuestas al Gobernador de Sub-Delegados de farmacia, Medicina y Veterinaria para distintos pueblos de la provincia.

Se aprobó el reglamento interior de la Junta.

Se delegó en el inspector provincial de Sanidad para que se persigan a todos los que ejercen la profesión de Medicina y Veterinaria clandestinamente.

Por renuncia del vocal permanente don Carlos Giménez Orozco se nombró al director del Laboratorio municipal don Fausto La-Gasca Rull.

INFORMACION JUDICIAL

El juicio de ayer

En la sala primera de esta Audiencia, se vió ayer la vista de la causa seguida contra nuestro correligionario don Manuel Córdoba Membrive, por suponerse autor de la agresión, sufrida por el guardia municipal Luis Carrillo, en la noche del 14 de Agosto de 1915, durante la pita al ex-alcalde señor Durban.

Formaba el tribunal de Derecho el presidente de la Audiencia señor Carreras, y los Magistrados señores don Luis de La Serna y don Antonio Rodríguez, encargados de interpretar los artículos del Código, que tan falto anda de una vitrina, donde se guarde, como documento histórico en unión de las Pandectas y del Digesto.

Desempeña el Ministerio Fiscal don Juan Brey.

Comparecieron gran número de testigos, que confesaron la inocencia del señor Córdoba, en el asunto que se le imputaba, incluso hasta los mismos autores de la denuncia señores «Coleta», García Casero, Bisbal, etc., etc. todos, absolutamente todos, expusieron bien claramente, que la denuncia no obedeció mas que a los amaños de los amigos del cacique señor Carvantes.

El señor Brey al terminar las declaraciones dijo: Queriendo que todos mis actos, sean el reflejo de mi estado de conciencia, y queriendo administrar recta justicia, declaro que por no tener la seguridad, de que el procesado es el autor de la agresión al guardia Carrillo, rirero la acusación fiscal.

Salimos ayer del Palacio de la Audiencia, con una doble satisfacción, la que nos producía el ver al amigo libre de peligros y persecuciones; y también la que nos producía, el ver estrellarse ante las exigencias de la justicia a la política torpe de los malvados.

Por esta vez, el fiel de la balanza, no atendió más que a la razón de la justicia.

Papiopo

En cuarta plana, informaciones interesantes.

Registro social

Hoy marchará a Sevilla a cumplir su compromiso militar, nuestro muy querido amigo particular, don Juan Cassinello López.

—La señorita Carmen Muley se encuentra ligeramente enferma. Deseamos su pronta mejoría.

—Para nuestro particular amigo don Hipólito López, ayudante de las Obras del puerto, ha sido pedida la mano de la bella señorita Hortensia Lechuga.

Con este fausto motivo, se celebró anoche en la casa de la novia, una fiesta íntima a la que concurrieron amigos de los novios que fueron espléndidamente obsequiados.

—En el correo de hoy marcharan a Cadiz a continuar sus estudios los jóvenes don Antonio y don Guillermo García Alonso.

—El estudiante de Derecho, nuestro amigo don Francisco Espinosa, ha salido para Madrid a continuar sus estudios en aquella Universidad.

—Para el mismo sitio, ha partido también a cursar sus estudios don Lorenzo Gallardo.

—En Velez Rubio donde tiene su residencia, encuéntrase enfermo el culto publicista y estimado correligionario nuestro, don Andrés Chico de Guzmán. Hacemos votos por su pronta mejoría.

—Se encuentra enfermo aunque no de gravedad, el niño Cristóbal Córdoba, hijo del conocido republicano y amigo nuestro, don Manuel Córdoba Membrive.

El arte en tinieblas

Al margen de la película

Estamos de nuevo frente a la pantalla. Comienza otra vez el maravilloso espectáculo de la luz, cuya magia nos permite dominar a nuestro antojo del tiempo y del espacio, trasladándonos a cualquier época, a cualquier sitio, donde no podríamos soñar nunca poner materialmente nuestro cuerpo

peccador. Y esa obra colosal que tan gran impulso da a nuestro espíritu, la realizan unos rayillos de luz que pugnan jugando, por traspasar las distintas intensidades que una débil pantalla de bromuro de plata opone a su paso. Por virtud de ese milagro, saliendo por los ojos, vuela nuestro espíritu a todos los puntos del planeta; mira y admira en sus movimientos y en sus poites personas eminentes en cualquier aspecto, bellezas, artistas, naturaleza. A todos equipara el espectáculo en su regalo de fantasías. Y es así, democrático por excelencia. Arte sencillito, pueril nuevo, arte niño: arte de misterio a un tiempo que se rodea de tinieblas al existir, para contarnos sin palabras una historia de amor o una conseja de miedo como aquellas que la abuelita iba vertiendo en nuestro oído cuando afuera caía la nieve y aullaban los lobos. El cine tiene nuestra devoción.

Nos hace pensar, nos hace sentir, nos hace soñar, a veces un detalle, un matiz, una frivolidad cualquiera sin importancia... pero el timbre repiquetea pidiendo atención; va a comenzar el espectáculo; la luz se ahuyenta; empieza la film.

«Las dos marquesas.» ¿Y que es esto? Aparecen figuras. Se suceden escenas, es un drama, un drama del cine, vulgar como muchos, con sus absurdos, incongruencias y puridades. ¿Que importa, si como todos tambien, lleva la nota vibrante, el momento fugaz que hace vibrar un instante el espíritu? Y es una dama, una gentil criatura que hace en presentación, la que deja esa huella de la película en nuestra alma. María Derval la gran artista, se presenta a nuestra vista. En su graciosa reverencia, hay toda la gracia, todo el cluè y toda la distinción, que lleva esa riza espiritualmente dominadora del mundo. El ritmo suave de sus movi-

mientos, encierra todas elegancias, y en el halo de simpatías que rodea su escultura gentil, prenden sin remedio las simpatías nuestras. He ahí el interés de la película de esta noche. La atención suprema, ha sido para la exquisita María Derval.

Pedro de la Fuente

Dr. Manuel Marín

Oculista del Hospital provincial. Especialista en enfermedades de los ojos de las Facultades de Medicina de París y Madrid. Miembro de las Sociedades Oftalmológica de París e Hispanoamericana. Consulta de 8 a 12 mañana y de 3 a 4 tarde.

EL MONTAÑÉS

Visítad su escapate diariamente. Sebastián Pérez A

¡Amnistía! ¡Amnistía!

De toda la Nación

(Por Telégrafo y Teléfono)

Servicio de las agencias Trust Periodístico y Atlas

LOTERIA

Madrid, 11.

En el sorteo celebrado hoy, han obtenido premio los números siguientes:

Primer premio, con 500.000 pesetas, **24.698 en Ronda.**

Segundo, con 250.000 pesetas, **14.010 en Madrid.**

Tercero, con 100.000 pesetas, **19.142 en Sevilla.**

Cuarto, con 50.000 pesetas, **8.713 en Barcelona.**

Premiados con 10.000 pesetas,

3.075 en Madrid, 20.887 en Barcelona.

145 en Madrid.

24.896 en Madrid.

14.343 en Pamplona.

25.988 en Madrid.

14.772 en Madrid.

17.926 en Barcelona.

16.986 en Barcelona.

22.128 en Valencia.

21.913 en Barcelona.

4.321 en Belmes.

4.723 en Madrid.

3.734 en Murcia.

24.343 en Vigo.

22.256 en Barcelona.

13.498 en Vitoria.

9.323 en Mahón.

17.804 en Madrid.

25.983 en Madrid.

99 aproximaciones de 1.200 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del premio primero.

99 idem de 1.200, para los 99 números restantes de la centena del premio segundo.

99 idem de 1.200, para los 99 números restantes de la centena del premio tercero.

2 idem de 5.000, para los números anterior y posterior al del premio primero.

2 idem de 4.000, para los del premio segundo.

2 idem de 2.500, para los del premio tercero.

2 idem de 1.720, para los del premio cuarto.

Política española

Viajes de propaganda Madrid, 11.

Hoy ha marchado a Valencia el

regionalista Puig, para hacer campaña electoral.

A Segovia con el mismo objeto ha marchado Planch.

Mañana marchará a Valencia, el jefe de los regionalistas señor Cambó.

Dará una conferencia en el Circulo de Unión Gremial tratando de política y de asuntos generales.

Conferenciando con el Presidente

Madrid, 11

El señor García Prieto, en su conferencia con los periodistas, les anunció, que en el Consejo de Ministros del próximo Miércoles se examinarán las medidas que han de adoptarse para velar por la pureza del sufragio en la próxima

lucha electoral.

Añadió, que si vuelven a observarse señales luminosas en las rias bajas de la costa gallega, impondrá castigos severos.

También dijo, que había conferenciado con el presidente de la Asociación de la prensa don Miguel Moya, para ver la manera de imprimir FIBIAS y FOBIAS en los periódicos.

Publicación del decreto

Madrid, 11.

La Gaceta de hoy publica el decreto de disolución de cortes.

Declaraciones interesantes del Socialista

Madrid, 11.

El diario el Socialista ocupándose del decreto de la disolución de las Cortes, afirma que es un salto dado en las tinieblas.

Dice que las masas obreras, expresaron su voluntad, contra el caciquismo en los pasados sucesos de Agosto y que trabajará con fe porque imperen las nuevas cortes.

Afirman que las Izquierdas españolas deben laborar en las futuras elecciones, aunque lo que en realidad les dará un resonante triunfo será el golpe de piqueta del régimen.

Aconseja la unión de todos los esfuerzos para conseguir el triunfo con virilidad, y salvar a la desventurada España.

Declaraciones de Cambó

Madrid, 11.

«La Epoca» publica hoy una entrevista que ha sostenido uno de sus redactores con el señor Cambó.

Este ha declarado que cree que las cortes próximas serán constituyentes, y que no habrá partidos sino agrupaciones, representantes de las tendencias españolas. Cree que podrá llevar 99 diputados y que de aquí en adelante habrá gobiernos que respondan a programas concretos y no se entronizarán sistemas que tienen todos los inconvenientes del régimen parlamentario y del poder personal y ninguna ventaja.

Añadió que han conseguido librar al rey de la ardua situación que creó el continuo error de sus gobiernos. Reconoce que es un desquiciamiento lo que ocurre con la situación militar, y abriga esperanzas de que se arregle todo.

Dice que el 2 de Junio pudo cortarse el mal al haber abierto las cortes, afirmando que el ideal de los regionalistas es el de engrandecer a España, y efectuar una renovación sin convulsiones ni daños trascendentales.

Conferencia en la Casa del Pueblo

Madrid, 11.

En la Casa del Pueblo, ha dado una conferencia, Carlos Crehuet, desarrollando el tema sobre las corrientes democráticas y sobre el nacionalismo en España. Mañana dará García Cortés una conferencia sobre el escándalo municipal con el alumbrado de Madrid.

De la cuestión electoral.—Un acuerdo

Madrid, 11.

Apesar de las protestas de sinceridad del Gobierno en lo referente a la cuestión electoral, el duque de Almodovar del Valle, de acuerdo con el marqués de Alhumbas y La Cierva, a rúa de gerente en dicha obra.

Mientras tanto el jefe de los regionalistas señor Cambó está satisfecísimo de la renovación que se está realizando.

Comisión parlamentaria

Madrid, 11

Se ha nombrado una Comisión del Congreso que acutará en el interregno parlamentario. La forman; Villanueva, el primer Secretario señor Barven y el conde de Sallens.

Artículo de Pablo Iglesias

Madrid, 11

En un artículo que publica Pablo Iglesias en «El Socialista» censura acremente al Gobierno, que no hace nada ante el desbarajuste de los transportes.

Dice que el Gobierno pasa por indiferente a los choques y descarrilamientos que se han sucedido, que asegura es debido al fatal personal de ferrocarriles, del cual mucho no tiene pericia.

Ataca al Gobierno, diciendo que debe adoptar medidas para garantizar las vidas y los transportes. Cree que la desesperación del país motivarán hechos violentos, por que no se corrijen estas cosas, siendo ellos los verdaderos culpables de a miseria actual.

En cuarta plana, Informaciones interesantes

La situación militar

«La Correspondencia Militar» furiosa

Madrid, 11

El Periódico, «La Correspondencia Militar» publica un fondo violentísimo sobre las elecciones, diciendo que si el 1.º de Junio se hubiera pronosticado lo que ahora ocurre, se hubiera dicho que era niñez o locura. Dice que se han desenmascarado los viejos partidos recavando la vida española.

Habla de que se ha hecho un gobierno de concentración con nombres de todas procedencias, llevando a Gobernación a un hombre que no es político, a Instrucción Pública un republicano y al Ministerio de la Guerra, un hombre civil que acabó con el favoritismo imperante, y que ha dominado la situación más grave que atravesó el ejército. Dice que constituye la esperanza de los elementos armados, cuya obra fué ordenada con la disolución de las Cortes en completa calma. Que las antiguas cortes eran el escenario de los sistemas correspondidos, donde contribuían torpezas y desprestigio.

Dice que ahora comienza una nueva era política, gracias a los sacrificios del ejército que ha desgarrado su carne por servir a la madre patria, y que apesar de todo esto, falta mucho que hacer y que aunque vengan emboscadas nada han de conseguir para que descaiga el ánimo del ejército, ni de la opinión que ha contribuido altamente para convativir en la realidad el ideal de España, todo apoyado por la acción de un rey sereno y un presidente del Consejo, serio, honrado y ecuánime.

Noticias generales.

Recepción

Madrid, 11

En el ministerio de Estado se ha celebrado hoy la recepción acostumbrada.

Desgracias

Madrid, 11

Comunican de Palma de Mallorca, que un ciclón arrasó los almendros, única riqueza de varios pueblos de aquella comarca.

En Santa Lucia, el aire derrumbó varias casas y muchos olivos.



EN MARRUECOS.—EL GENERAL LIAUTEY REVISTA LAS TROPAS

Foto. Información

Poseción de cargo

Madrid, 11

Hoy se ha posesionado del cargo de presidente del Instituto de Reformas Sociales el ex-ministro señor Vizconde de Eza.

Conferencia

Madrid, 11.

Hoy han conferenciado el ministro de Hacienda, el embajador de Francia y dos agentes franceses, suponiéndose que trataron de los asuntos de exportación.

Los periódicos se achican

Madrid, 11.

Con motivo de la carestía del papel, varios periódicos han reducido su tamaño.

Viajes de propaganda

Granada, 11

Han llegado a esta ciudad el senador señor Garriga y el diputado señor Ferrer, ambos regionalistas, que vienen con el objeto de constituir el partido regionalista en esta población.

Mañana en el correo, marcharán a Málaga y de allí a Almería.

Contra una campaña

Madrid, 11

«La Correspondencia Militar» en un artículo protesta de la campaña iniciada por algunos periódicos contra el torpedeamiento del vapor «Rena», en el que iba un oficial español.

Dice que las condiciones establecidas para que vayan en buques-hospitales oficiales de la marina española, solo se refiere al Mediterráneo.

Escándalo en el Ayuntamiento

Madrid, 11.

En el Ayuntamiento de esta corte amose gran escándalo con motivo de una protesta que hizo el concejal señor Goicochea, sobre los nombramientos de alcaldes de barrio, y en que proponía hacer reglamento para nombrarlos. Tras la discusión, el alcalde dijo que se harían con arreglo al artículo 33 de la ley electo al, y entonces retiró Goicochea su proposición.

Una denuncia y una refutación

Madrid, 11.

El diputado por Tarragona, señor Beriana, continua insistiendo cerca del Gobierno en su denuncia de ayer, referente a que el cónsul inglés de la ciudad que representa en cortes intervenga en la marcha de la política local.

Se opone a que se constituya el Ayuntamiento.

Los elementos aliadófilos refutan con prueba la denuncia del diputado.

La prensa

Madrid, 11

Los periodicos del Trust, han emprendido una campaña de aviso al gobierno para las próximas elecciones.

Dicen, que los germanofilos han distribuido bastante dinero.

Se han hecho eco de la noticia dada por el italiano Courriere Dellasera, que dice que el gobierno alemán ha destinado 31 millones de marcos para las elecciones de España y que de esa cantidad, darán 4 millones a los regionalistas.

Exhortan al gobierno para que se preocupe de tan importante asunto.

Incendio

Madrid, 11.

Dicen del Ferrol, que se ha desarrollado un gran incendio en aquella población, destruyendo tres casas. Han resultado algunos heridos leves. Las pérdidas no tienen importancia.

Las subvenciones

Valencia, 11

Se ha reunido la Junta de Subvenciones de esta población, acordado rebajar el 50 y el 75 0/0 en viveres, según la clase. Vigilará la acción la guardia municipal que son los encargados de cumplir estos acuerdos.

Banco Español de Crédito

Capital 20.000.000 de pesetas.

AGENCIA EN ALMERIA

Caja de ahorro.

Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 3 por 100 acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.

Horas de Caja para las cuentas de ahorro: de 10 a 2 y media y de 4 a 6 todos los días laborables.

Corbatería y sombrerería elegante

Sucesor de Resales y Ullbarri

Siempre las últimas novedades.—Precios baratísimos.—4, Tiendas, 4.

Carreras Especiales y Universitarias

Preparación para ingenieros civiles. Ayudantes y Sobrestantes. Carreras militares. Aduanas, Correos y Telégrafos. Facultades de Ciencias, Derecho y Filosofía completa. Informará, D. Manuel Pérez García, catedrático del la de Ciencias del Instituto. De 2 a 5 de la tarde. Regencia, 28.

También se ocupó del retraimiento de los proveedores de reses y matanza de cerdos.

Han pedido al Comisario de Abastecimiento que autorice a la Junta la incautación de los artículos de primera necesidad.

El Ministro de Fomento y los problemas de interés

Madrid, 11.

El señor Alcalá Zamora manifestó a los periodistas que estudia con interés las autorizaciones que han de darse para modificar el precio de los fletes.

También busca la manera de impedir el encarecimiento de los artículos de primera necesidad.

Después dijo que había presidido la reunión del Comité de tráfico marítimo.

Así mismo dice, que sigue estudiando el modo de intensificar el cabotaje.

Evió a Medina del Campo a dos ingenieros para que estudien las causas de la catástrofe ferroviaria de ayer.

BOLSA

Madrid, 11.

Interior perpétuo 66'90
5 0/0 amortizable 85'50
Idem nuevo 4 0/0 95'50

ACCIONES

Preferentes 97'25
Ordinarias 42
Obligaciones 23'50
Francos 72'70
Libras 19'73

El pulsómetro

Ya pareció el pulsómetro de la fuente de la ciudad que un fresco carrero acompañado de otro sujeto que se conoce con el nombre de don Luis, tuvo a bien retirarlo, autorizado por el alcalde según manifestó al guarda.

La policía aprovechando los datos que este manifestó dió con el carrero en cuestión y más tarde con el consabido pulsómetro que había sido adquirido como hierro viejo por el industrial José Ibarra.

En este asunto parece que hay misterio al juzgar por el interés que han demostrado algunas personas en que no se hable del asunto.

Veremos en que paran estas cosas.

IDEAL ROOM

CERVECERIA

Especialidad en anchoas

Vida izquierdista.

Juventud de las izquierdas

En su domicilio provisional.—Círculo Reformista—y en la Redacción de este periódico, continúan expuestos los boletines de suscripción.

Se advierte que no se admitirán socios mayores de 23 años ni menores de 18.

La juventud almeriense, asociándose a nuestra obra de educación y lucha, se honra y se dignifica.

El Secretario, Antonio Martín. El Presidente, José Tellez Moreno.

CONVOCATORIA

Se citan a todos los individuos pertenecientes a este organismo, el domingo 13 de los corrientes, a las dos de la tarde, para celebrar junta general ordinaria al objeto de elegir la nueva Junta Directiva.

El Presidente, José Tellez. El Secretario, Antonio Martínez.

Doctor Eduardo Pérez Cano

del Hospital provincial
Consulta especial de enferme de des venéreas y sífilíticas. Análisis de sangre, esputos, orina y demás productos patológicos. Tratamiento antirribico completo.—Calle del Cid

Perfumería Venus.

Puerta de Purchena, 4

Novedades para señoras, caballeros y niños. Objetos para regalos. Juguetes e infinidad de artículos.

EN LOS VOSGOS.—CAMINO DS LAS TRINCHERAS

Foto Información

Las subsistencias

El asunto del pescado resuelto
 Como consecuencia de las medidas tomadas por el Gobernador señor Gimenez Royo, ayer estuvo perfectamente abastecida la Ciudad.
 Pero lo que falta es que el señor Gobernador termine su obra pues resulta que para buscar el precio de la tasa, le mezclan sal para aumentar el peso.

Una orden severa

El señor Gobernador ha puesto una comunicación a todos los jefes de estación para que se abstenga en absoluto de facturar ninguna sustancia de comer, beber, ni arder sin previa autorización de la junta de Subsistencias castigando al que infrinja esta disposición con una multa de 5000 pesetas.

Buen negocio

En el Boletín Oficial fecha 8 del corriente, aparece una disposición del comisario de Abastecimientos, en virtud de la cual todo ciudadano podrá denunciar a la junta de subsistencias los artículos de primera necesidad que se encuentren ocultos y no al abasto público, siendo condenado el poseedor de ellos con la pérdida de la mercancía y retribuido el denunciante con el cincuenta por ciento del decomiso.

Carbones

Por la comisaría de abastecimiento se ha solicitado de esta Junta la cantidad de carbon de todas clases que existe en la provincia. Por tanto todos los comerciantes de este artículo tendrán la obligación de remitir a la secretaria de la junta relación jurada de las existencias que cada uno posea.

Junta

Anoche celebró sesión esta Junta, bajo la presidencia del gobernador.
 Se trató en primer lugar el asunto

del azufre y para ilustrar a la Junta, fueron citados los representantes del arrendatario de las minas de Gádor y una representación del comercio. También fué citado don Antonio Melian jefe de la oficina de minas de la provincia. Por no estar documentados los representantes para la determinación del precio a que deben cotizarse los minerales de azufre no pudo resolverse en la sesión la cuestión batallona de la tasa, ni los extremos que comprende la solicitud del arrendatario.

La Junta volverá a reunirse el lunes para resolver en definitiva.
 La Junta se ocupó del precio de las patatas y de la escasez de este tubérculo en Guadix, y otros puntos productores. Por las noticias facilitadas, se ha llevado al convencimiento de la Junta, que no había otro remedio que autorizar la venta a 25 y 30 céntimos kilogramos de patata blanca y colorada respectivamente, si es que llegan dos vagones que se esperan.

En el asunto del carbon el comisario de subsistencias ha dado unas órdenes que son una hermosura para que cada uno haga lo que quiera.

Con justificar cual quier almacenista de carbon con facturas de origen el precio, de compra, gastos de arrastre y el 15 por ciento de ganancia, ya tenemos el precio de unidad. Una oficina como la de Hacienda, va a tener que montar la Junta.

¡Qué talentado es el señor Silvela!

Resultado de la Junta.
 Nada entre dos platos.

Municipalidades.

Padrones

Por el arrendatario de los impuestos municipales han sido remitidos al Ayuntamiento los padrones de patentes, inquilinato, automóviles, bicicletas y motocicletas, carros y carruajes de lujo y de alquiler para que sean expuestos al público.

Medio muerto de hambre.

La miseria quiere víctimas. Las encuentra. Hay muchas. Ayer en el Parque de Alfonso XIII hubo una.

Se trata de un pobre obrero llamado Alfonso Gonzalez habitante en San Marcos que se haya falto de trabajo más de un mes y por lo tanto de lo más necesario para la vida encontrado en el citado lugar casi muerto de hambre.

Es de una gravedad enorme pensar que el único remedio que le queda al pobre que no trabaja sea el de sucumbir.

A las autoridades quizás no les parezca esto demasiado. A nosotros sí.

En un país que se llama cristiano no debe pasar eso. En un país que se llama civilizado es intolerable.

Si no se toman medidas enérgicas que eviten estos bochornosos sucesos no será extraño mañana en vez de ver caer en medio de la calle a un hombre desahogado de hambre ver caer a cualquier ciudadano honrado víctima de la mano desesperada de algún hambriento.

Y entonces nuestras autoridades serán culpables de dos delitos, de permitir que haya quien no coma y del delito que cometa ese pobre desgraciado.

Comisión provincial

Es abierta la sesión bajo la Presidencia del señor Gallego, y asistiendo los señores Brea y Muñoz Calderón.

Aprobada el acta anterior se da lectura a la orden del día.

Real Orden aprobando el presupuesto de esta corporación.

Acordó quedar enterada.
 —Escrito de don Julio Bascarán que pasa a ponencia el señor Muñoz Calderón.

—Señalamiento del 22 de Fe-

brero próximo para la subasta de viveres y combustibles.

Conformes.
 —Oficio del presidente del Tribunal de lo Contencioso, mandando las credenciales de los diputados que han sido designados para formar parte en dicho Tribunal.

Aprobado.
 —Aprobar factura del Gobierno civil.

De acuerdo.
 —Conceder un mes de licencia a los empleados señores Vallés y Beltrán.

Conformes.
 —Anulación de las elecciones de Pulpi, con el voto en contra del señor Gallego.

—Aprobar los precios medios para el ejército y la guardia civil.

Enterados.
 Acordose informar favorablemente el expediente de arbitrios de Roquetas, eliminando las harinas.

Se desestimaron varios recursos de vecinos de Albóx, aprobando el informe de aquel Ayuntamiento. Se nombra comisionado para que recoja el expediente electoral de Padules.

Se procede al sorteo de los médicos que solicitan ingresar como supernumerarios en el Hospital, y que fué acordado su ingreso, cuyo resultado fué en el orden siguiente:

- Don Antonio García García
- Gabriel de la Cámara
- Miguel Fernandez Iñáñez.

Se señaló el día 21 para la sesión próxima y se levantó la sesión.

ESPECTACULOS

En Variedades

Función para esta noche:
 La grandiosa palcuca en cuatro partes titulada «La Mariposa azul».

En Apolo

Todas las noches dos grandes secciones de variedades, a las 9 y a las 11.
 Esta noche dos debut.

Noticias varias.

De Hacienda.—Ingresos

Ayer ingresaron en este centro por varios conceptos 6028,75 pesetas.

Junta

Esta tarde a las 3 se reúne la junta de protección a la infancia y reprensión a la mendicidad para tratar de la recogida de los pobres vagabundos.

Hospital

Ayer ingresó en este Hospital provincial Juan Alvarez López, seitero, natural de Huerfano con una herida producida por arma de fuego.

Servicio para hoy:
 Guardia.—Médico, don Francisco Rico.
 Practicante, don Sinfiriano Rebollo.
 Retén, don José Gil Segura.

Registro civil

Nacimientos.—Felipe Lopez Hernandez, Miguel Martinez Dominguez y Maria Cesar Antas.

Defunciones.—Dolores Padilla Cantón.

Movimiento carcelario

Ayer ingresó en la cárcel, Manuel Saez Romero.
 Existen hoy 35 hombres y 1 mujer.

Cien plazas

Se ha anunciado la provisión mediante examen de cien plazas de aspirantes sin sueldos del Cuerpo de Seguridad en las provincias donde existan vacantes.

Solo serán admitidos a examen los licenciados y retirados de la guardia civil, de carabineros y del ejército, mayores de veintitres años y menores de 45 los dos primeros y de cuarenta los últimos.

Casa de Socorro

Ayer fueron curados en este benéfico establecimiento los siguientes heridos: Francisco Espejo Zamora de 50 años de edad, de una herida contusa de 3 centímetros en la región frontal y erosiones en la nariz; Amador Navarro García, de 3 años, de una herida contusa de un centímetro en la región frontal derecha; y Patricio García Martínez, de 9 años de una herida inclisa de 2 centímetros en el dedo anular izquierdo.

Servicio para hoy.
 Guardia.—Médico don Gabriel de la Cámara; Practicante don José Soler.
 Retén.—Médico don Alberto Berdejo; Practicante don Antonio Herrera.



Vapores correos españoles

DE ALMERIA A LA HABANA

El nuevo y lujoso vapor correo de 14.500 toneladas, a dos máquinas y doble hélice, provisto de telegrafía sin hilos y de todos los modernos adelantos.

INFANTA ISABEL

de la Compañía PINILLOS, IZQUIERDO Y COMPAÑIA, de Cádiz, saldrá de este puerto el día 17 de Enero de 1918, para La Habana.

Clases de lujo, de preferencia, de primera de primera, de primera, de segunda y segunda económica. Espaciosas cubiertas de paseo. Suntuosos salones de música, de lectura. Bar, etc.

Informará su consignatario LUIS GAY, Puerta de Purchena, 4.

Francisco Criado Sanchez

ARMERO

Casa fundada en 1873

Granada, 51



Armas y efectos de caza de las marcas mas acreditadas. Expendiduria de explosivos. Especialidad en cartuchos cargados en los talleres de la «Unión Española». Cartuchos vacíos. Pólvoras. Cápsulas de todos calibres y sistemas. Aparatos ortopédicos. Exclusivo en el sin rival braguero articulado de bola metálica, reformado con movimiento de rotación que proporciona las comodidades mas positivas que pueden ambicionarse, por lo que es preferido.

CONSULTA ESPECIAL

DE
 Enfermedades de nariz, garganta y oídos
 A CARGO DE
 D. Antonio Garcia y Garcia
 Médico forense
 Horas de consulta: De 2 a 4
 OBISPO ORBERA, 5

Bar Fruterero Café.—Chocolate.
 Helados.—Cerveza.
 PRINCIPE, 44

Arboles frutales de Aragón
 Arboricultura y floricultura
 PARA INFORMES Y CATÁLOGOS,
 Aznar, Pineda y Compañía, S en C
 PRINCIPE, 27.—ALMERIA

Imprenta de EL DIA

MUEBLES

LOZA Y CRISTAL. CUADROS Y ESPEJOS. PERFUMERIA. JUQUETERIA, ETC.

BAZAR EL LEON

Tiendas, 6 UBALDO ABAD Rostrico, 4

En breve se verificará la apertura de la panadería titulada

LA BIZCOCHERA

Calle de Navarro Rodrigo, número 4.

PLATA CHRISTOFLE

VARIADO SURTIDO EN CUBIERTOS Y OBJETOS DE FANTASIA

Depósito exclusivo para Almería y su provincia.

Casa Ferrera, Martínez Campos, 17 y 19

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO

Emulsión de Scott y demás marcas. Acaban de recibirse importantes partidas en la acreditada droguería.

EL ARCO IRIS

ANUNCIAD EN EL DIA